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A N F R A G E von Tumasch Mischol (SVP, Hombrechtikon), Corinne Hoss-Blatter (FDP, 

Zollikon) und Marzena Kopp (Die Mitte, Meilen) 

Betreffend Aufhebung von Fahrspuren für Velostreifen - Kapazitätsreduktion des MIV? 

 

Mit der Medienmitteilung vom 15. November 2023 verkündet die Stadt Zürich, dass die 
Gleisanlagen im Bereich des Kreuzplatzes zu sanieren seien. Im Zusammenhang mit der 
Sanierung dieser Gleisanlagen werde die heute zweispurige Forchstrasse stadteinwärts zu-
gunsten eines Velostreifens auf eine Fahrspur reduziert.  
Bereits im Verlauf vom Sommer 2023 wurde dieses Verkehrsregime mit einer statt zwei Ge-
radeausspuren in Richtung Zentrum provisorisch eingeführt. Durch diese Reduktion einer 
Fahrspur staute sich der MIV teilweise bis über die Burgwies in Richtung Forch zurück. Nach 
dem Abbruch dieser temporären Massnahme normalisierte sich der Verkehrsfluss des MIV 
wieder. 
 
In diesem Zusammenhang wird der Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen 
gebeten: 
 
1. Wurde der Kanton bezüglich des im Sommer durchgeführten Versuchs der neuen Ver-

kehrsführung auf einer Kantonsstrasse am Kreuzplatz vorgängig informiert? Wenn nein, 
warum nicht? 

2. Wurde in Bezug auf den Versuch eine Auswertung gemacht? Wenn ja, liegt dem Kanton 
diese Auswertung vor und zu welchen Schluss kommt diese Auswertung? 

3. Wie hat sich der Kanton zur definitiven Streichung einer MIV-Fahrspur vernehmen las-
sen? Wenn nein, warum hat der Kanton keine Stellungnahme abgegeben? 

4. Ein weiteres Projekt der Stadt Zürich ist die Redimensionierung der Bellerivestrasse. Ein 
endgültiger Entscheid ist hier noch nicht gefallen. Wie stellt sich der Kanton zum zweiten 
durch die Stadt geplanten Angriff auf den MIV aus dem Raum Pfannenstiel und Bezirk 
Meilen? 

5. Ist diese Massnahme im Bereich des Kreuzplatzes mit der Kantonsverfassung Art. 104 
Abs. 2bis vereinbar? Wenn ja, wie viel Behinderung des MIV ist trotz der Kantonsverfas-
sung vertretbar? Wenn nein, was unternimmt der Regierungsrat, um diese weitere Be-
hinderung des MIV in der Stadt zu verhinden? 
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